

Le 7 octobre 2010

Coordination anti-nucléaire du Sud Est
à
Madame Charpenel,
directrice du Service « Développement Economique »
de la ville de Montélimar
Maison des services publics
1, avenue Saint Martin
26100 Montélimar

Objet : Visite d'AREVA lors de votre manifestation.

Madame la directrice,

Nous venons d'apprendre qu'un minibus de la société AREVA va « sillonner les départements de la Drôme, du Vaucluse, du Gard et de l'Ardèche pour s'associer à des événements de la vie locale, à la rencontre des riverains des différents sites ». Un de ces rendez-vous vous concerne directement, Madame la directrice, puisqu'il aura lieu les 13 et 14 octobre prochain lors de votre manifestation « le Forum de l'emploi ».

Nous nous permettons de vous dire que nous trouvons cela tout à fait choquant. Connaissez-vous, Madame, les conditions offertes aux travailleurs du nucléaire, pour la plupart précaires et soumis au diktat de leur dosimètre ? Connaissez-vous le nombre considérable d'accidents du travail (que l'on minimise systématiquement en les classant d' « incidents de niveau 1 »), qui surviennent chaque année dans l'industrie nucléaire ? Connaissez-vous les méfaits sur l'environnement (du tritium, entre autres, dans l'eau potable) et donc sur la santé, en particulier à proximité des centrales, de la société AREVA ? Etes-vous prête, en l'accueillant à votre « Forum de l'Emploi », à participer à la tentative de restauration de l'image de cette détestable entreprise.

Cette entreprise qui, -et l'actualité des tout récents enlèvements du Niger nous le rappelle durement-, exploite à bas coût, dans des conditions de travail indignes et dangereuses, au mépris de l'environnement et des populations touaregs, l'uranium du Niger, s'invite avec un bel opportunisme à votre manifestation pour faire la propagande du nucléaire, cette source d'« énergie » mortifère, qui contamine notre environnement, détruit la santé, et absorbe tous les budgets publics et privés qui pourraient financer les recherches indispensables au développement des énergies propres et renouvelables.

Il est encore temps, Madame la directrice, de décommander cette visite qui ternira ces journées dédiées à l'emploi. On peut espérer en effet que les organisateurs du « Forum de l'emploi » se soucient un tant soit peu de la santé des futurs travailleurs et ne fassent pas la promotion d'une industrie, aussi sinistre que dépassée qui, tout en mettant en danger la population et les générations futures pour des centaines de milliers d'années, avec des déchets ingérables, ne garantit pas le moins du monde l'indépendance énergétique du pays.

Si AREVA a grand besoin de ce genre d'événement pour redorer son blason en diffusant sa propagande, de votre côté c'est tout le contraire et sa présence ne peut que discréditer votre image.

Vous feriez preuve de responsabilité, Madame la directrice, en demandant au minibus d'AREVA de faire un détour, et de ne pas s'arrêter à Montélimar.

Si vous n'en êtes pas convaincue et que vous persistez à vouloir accueillir AREVA, nous sommes prêts, avec votre accord, à venir tenir un stand, ces mêmes 13 et 14 octobre, pour informer la population des dangers du nucléaire civil et militaire (car l'un ne va pas sans l'autre), et des risques accrus de problèmes de santé au sein et à proximité des centrales nucléaires.

Dans l'attente d'une prise de contact, cordialement.

Pour plus d'informations, vous pouvez vous rendre sur notre site :

<http://www.coordination-antinucleaire-sudest.org>

courriel : sudest.antinucleaire@free.fr

Contacts départementaux:

Isabelle Tait (Bouches-du-Rhône/Var): 06 82 45 13 89

Christine Dardalhon ou Gilbert Tallent (Gard) : 04 66 24 91 12

Victor Alzina (Drôme/Vaucluse) : 06 03 03 63 75

Jean Revest (Vaucluse) : 06 60 76 04 03

Antoine Calandra (Vaucluse) 04 90 08 00 64

Copie à Monsieur le Maire de Montélimar,

Copie à divers organes de presse